

09/08/2013

Luego de 4 intensos días de trabajo, la Municipalidad argentina de Posadas dio cierre en el día de hoy (9 de agosto) a la semana de la integración regional, organizada junto a la Red de Mercociudades. La actividad culminó con una importante presencia política y la participación de organizaciones sociales y gobiernos locales de más de una veintena de ciudades del Mercosur.

La semana de la integración comenzó el 6 de agosto con el inicio de la 7^a Capacitación Regional de Mercociudades para la formulación de proyectos regionales, que continuó el resto de la semana con la participación de referentes académicos de la región, representantes del Instituto Social del Mercosur y del Instituto de Políticas Públicas en Derechos Humanos del Mercosur. A mediados de la semana la capacitación tuvo diversos espacios públicos, con el “Seminario-Taller: cooperación descentralizada de ciudades” y la “Jornada Ciudades y región, internacionalización y cooperación”.

En el día de hoy se realizó el acto oficial de la semana de la integración, en la que Tarsón Nuñez, coordinador de la Asesoría de Cooperación y Relaciones Internacionales del Gabinete del Gobernador de Rio Grande do Sul, destacó que “para que el desarrollo se expanda regionalmente en los Estados fronterizos es importante comprender que tenemos un proyecto que va más allá de las fronteras de Brasil. Tenemos la profunda convicción de que la integración, mucho más allá de lo que el Mercosur logró hasta ahora, estamos en un momento decisivo para cualquier proyecto en nuestro Estado, pero también creemos que es el momento y tenemos las condiciones políticas de profundizar lo hecho hasta ahora”.

Por su parte, Ruben García, director de la División Relaciones Internacionales y Cooperación, Intendencia de Montevideo, hizo un recuento del panorama regional e internacional respecto a la cooperación, destacando que a pesar de las crisis económicas a nivel mundial, que restringen y merman la cooperación hacia América Latina, hay importantes avances políticos y económicos, en una región que se ha visto fortalecida como un área de cooperación, solidaridad y que tiene mucho por hacer para continuar fortaleciéndose con integración

regional.

Una novedad de la jornada fue la entrega de un documento para la instalación y viabilización de un aeropuerto internacional en la región Oeste de Río Grande do Sul, este tema está trabajándose en el día de hoy con autoridades locales, regionales y nacionales en la ciudad de Santa Rosa (RS). El documento fue entregado por Pedro Buttenbender, en representación de la Red CIDIR de Universidades, que trabaja conjuntamente con redes de municipios de frontera en esta región.

Francisco Gutiérrez, intendente de Quilmes y secretario ejecutivo de Mercociudades, destacó la relevancia del rol de los gobiernos locales en el proceso de integración regional, que hace ya más de 18 años fueron la vanguardia de la integración desde la perspectiva ciudadana, a través de la Red de Mercociudades. A su vez mencionó los tres ejes de trabajo de la Red, inclusión social regional, integración productiva regional y ciudadanía regional, destacando el abordaje transversal a través de la perspectiva cultural.

También participó de la jornada el embajador, José Vitar, subsecretario de Asuntos Institucionales de la Cancillería Argentina y coordinador del Foro Consultivo de Ciudades y Regiones del Mercosur, desde Argentina. Quien afirmó que “para que un proceso de integración tenga fuerza, tenga energía, tenga salud, se tiene que asentar en el consenso y el involucramiento político de los ciudadanos de todos nuestros países, si no hay participación siempre va a tener bases débiles, y sino veamos a la propia Unión Europea, que cuando quiso promulgar su constitución no pudo avanzar porque habían fallado los mecanismos del consenso en los sectores populares de cada uno de los países que la componen”.

Al cierre de las alocuciones el intendente anfitrión, Orlando Franco, resaltó, “nosotros no sólo sabemos de integración, sino que vivimos integrados en esta región de frontera”, destacando la importancia que tienen las ciudades pequeñas y los pueblos de frontera en los caminos de la integración.

Posteriormente se presentaron 15 proyectos participantes de la capacitación, que brindaron

una breve introducción de cada proyecto a través de la intervención de sus responsables, provenientes de las ciudades de Esteban Echeverría, Posadas y Avellaneda de Argentina; Santa Cruz de la Sierra desde Bolivia, Pernambuco, Guarulhos y Santa Rosa de Brasil; Valparaíso de Chile; Asunción y Capitán Meza de Paraguay; y de Montevideo, Colonia y Canelones de Uruguay; y Barquisimeto de Venezuela.